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	Стенд инспекции и ремонта тепловыделяющих сборок  для проекта АЭС-2006
Н.А. Иванов, И.А. Бромирский,  Д.В. Суров, Л.А. Первушин; А.Н. Тишков; А.В. Семенцов, С.В. Павлов, С.В. Амосов

В работе представлен стенд инспекции и ремонта тепловыделяющих сборок для проекта АЭС-2006. Рассматривается актуальная конструкция стенда в сравнении с предыдущей модификацией и стендом инспекции для ВВЭР-1000. Указаны основные особенности конструкций стендов с учетом выполняемых ими функций, их режимы работы, также выделены некоторые особенности ремонта тепловыделяющих сборок.

Ключевые слова:  стенд инспекции и ремонта ТВС; АЭС-2006; негерметичные твэлы.
	Fuel repair and inspection equipment for AES-2006 NPP design
N.A. Ivanov, I.A. Bromirskiy, D.V. Surov, L.A. Pervushin, A.N. Tishkov, A.V. Sementsov, S.V. Pavlov, S.V. Amosov
The paper deals with the fuel repair and inspection equipment (FRIE) for AES-2006 NPP design. In comparison with the previous design and the FRIE for WWER-1000 inspection the up-to-date design is considered. It was pointed the basic features of the FRIE designs according to the functions discharged by them, its operations and some specific features of fuel assembly repair are also highlighted.
Key words: fuel repair and inspection equipment (FRIE); AES-2006 NPP; leaky fuel rods.


Key words: severe accident, reactor plant, WWER, SOCRAT/B1, uncertainty analysis.

	
	

	Расчет перемещений корпусов парогенераторов по датчикам, установленным на гидроамортизаторах парогенераторов

Богачев А.В., Шарый Н.В., Шагов Е.В., Нагорный А.О., Фризен Е.А. 
Одним из факторов, который влияет на величину напряжения в ГЦТ и в зоне сварного соединения № 111 ПГ, следует признать реальные значения перемещений корпусов ПГ при изменении давления и температуры первого и второго контура. Силы, препятствующие движению ПГ, оказывают воздействие на ПГ и, соответственно, препятствуют свободному расширению ГЦТ, создавая усилия и моменты на патрубки приварки ГЦТ к корпусу ПГ. Эти усилия впрямую можно не учитывать при расчете напряжений в упомянутых узлах, а вместо этого рассчитать реальные перемещения корпуса ПГ по показаниям датчиков перемещений на гидроамортизаторах ПГ и их использовать в качестве краевых условий в расчетах усилий и моментов в ГЦТ. 

В статье приведены результаты расчетов перемещений корпусов ПГ для РУ В-320 в различных режимах  эксплуатации, включая разогрев, гидроиспытания на плотность, изменения мощности, расхолаживание.

Ключевые слова:  датчик перемещения, гидроамортизатор, перемещения корпуса ПГ, краевые условия горячей нитки ГЦТ, моменты и усилия в ГЦТ. 
	Displacement analysis of steam-generator shells by sensors installed on the hydraulic snubbers of steam generators
A.V.Bogachev, N.V. Shary, E.V. Shagov, A.O. Nagorny, E.A.Frizen 
One of the factors, affecting the voltage value in the main circulation piping (MCP) and in weld junction №111 SG, should recognize the real value of steam-generator shells displacement if pressure and temperature change in the primary and secondary circuit. The forces, setting back movement of SG have effect on SG and thus prevent free expansion of MCP, creating forces and moments on sleeves welded on MCP to PG. Directly these forces can be ignored for stress calculating in above mentioned joints. And instead calculate the real displacement of PG upon movement sensors readings on hydraulic snubbers of SG and use them as boundary conditions in force and moments calculations in MCP.
The article presents the results of calculation of steam-generator shells displacement for RU V-320 in different operating conditions, including warming, density hydro-testing, power change, cooling.

Key words:  movement sensor, hydraulic snubber, steam-generator shells displacement, boundary conditions of hot leg of MCP, moments and forces in MCP.

	Экспериментальные исследования перемешивания теплоносителя в ТВС-2М с интенсификаторами теплообмена

Е.А. Лисенков, Ю.А. Безруков, А.В. Селезнев, И.Н. Васильченко, А.Н. Чуркин, С.М. Лобачев

В статье представлены описание экспериментальной установки, методики проведения экспериментов, а также результаты экспериментальных исследований, моделирующих процессы перемешивания теплоносителя в ТВС-2М с перемешивающими решетками. Эксперименты проводились в ОКБ "ГИДРОПРЕСС" на стенде перемешивания в ТВС с полномасштабной по поперечному сечению моделью кассеты. По результатам экспериментов проведена оценка влияния различных перемешивающих решеток на процессы массообмена в ТВС. С использованием рекомендаций, сделанных по результатам экспериментальных исследований, спроектирована и изготовлена топливная сборка ТВС-2М с перемешивающими решетками "Вихрь" и "Прогонка".

Ключевые слова:  дистанционирующая решетка, перемешивающая решетка, тепловыделяющая сборка.
	Experimental researches of coolant mixing in TVS-2M with enhancers
Е.А.Lisenkov, Yu.A. Bezrukov, A.V. Seleznev, I.N. Vasilchenko, A.N. Churkin, S.M. Lobachev

The article presents the description of research facility, method of procedure and experimental results, prototyping processes of coolant mixing in TVS-2M with mixing grids. In EDB “GIDROPRESS” the researches were on mixing stand in TVS with full-sized along cross section model of cassette. By the results of researches it was carried out the impact assessment of different mixing grids to mass exchange processes in TVS. On the basis of recommendations, provided by the results of experimental researches, it was designed and manufactured fuel assembly TVS-2M with mixing grids “Vihr” and “Progonka”.
Key words: spacer grid, mixing grid, fuel assembly.

	К оценке повышения эффективности пропускной способности выпускных клапанов дизеля 14Д40

Е.В. Сливинский, Т.Е. Митина

В настоящей статье представлены материалы, касающиеся разработки перспективного, созданного на уровне изобретения, ГРМ тепловозного дизеля 14Д40 используемого в конструкции тепловоза М62. Результаты исследования рекомендуются научно-исследовательским, промышленным и эксплуатационным как отечественным, так и зарубежным структурам железнодорожного транспорта с целью их дальнейшего изучения и возможного внедрения в практику.

Ключевые слова:  дизель, головка цилиндров, седло, клапан пазы, газовая смесь.
	Assessing output improvements in exhaust valves of diesel engine 14D40
E. V. Slivinsky, T. E. Mitina

The article presents the development materials of advanced, created at the invention level, GDM of a locomotive diesel engine 14D40 using in the construction of the M62 locomotive. The results of the study are recommended to research, industrial and operational, both domestic and foreign entities of railway transport with the purpose of their further studying and possible introduction in practice.
Key words: diesel, head, cylinder, saddle, valve grooves, gas mixture.

	Износостойкие подшипники скольжения из натуральной и прессованной модифицированной древесины

В. И. Врублевская, В. В. Кузнецова, М. В. Аникеева

В статье приведен обзор по применению дейдвудных подшипников скольжения из натуральной, самой плотной и твердой на планете древесины бакаута на подлодках, транспортных и пассажирских морских судах дальнего плавания. Выявлены их главные преимущества перед ПС из других антифрикционных материалов и подшипников качения. Описаны способы повышения механических свойств прессованием древесины местных пород в РБ и России и различные варианты изготовления из нее подшипников скольжения. Рассмотрены механизмы и узлы трения, работающие в абразивно-агрессивных средах, в которых испытаны и внедрены подшипники скольжения самосмазывающиеся торцово-прессового деформирования, обеспечивающие их надежность и продление срока службы по сравнению с подшипниками качения.

Ключевые слова:  древесина, бакаут, подшипники, береза, прессование, узлы трения.
	Wear-resistant plain bearings from natural and the modified pressed wood

V. I. Vrublevskaya, V. V. Kyznetcova, M. V. Anikeyeva
The overview about application of stern shaft bearings of the most dense and firm wood lignum vitae on submarines, transport and passenger ships long voyage is provided in article. Their main advantages over plain bearings from other antifriction materials and rolling bearings are revealed. Methods of increasing the mechanical properties by compression local species of wood in Belarus and Russia and various making options for plain bearings are described.

It is described the mechanism and friction units containing self-lubricating plain bearings with butt-pressing deformation of the sleeve, which working in abrasive-agressive substance and increasing reliability, extension of service life in comparison with rolling bearings.
Key words: wood, lignum vitae, bearings, butt-pressing deformation, birch, pressing, friction units.

	Экспериментальное исследование метода акустического  контроля качества трансформаторных масел

А. П. Батрак, В. С. Секацкий, А.В. Малеев, В. Н. Моргун

Приведены результаты экспериментального исследования метода акустического контроля трансформаторного масла в зависимости от содержания влажности, нерастворённой газовой фазы и фрагментов бумажной изоляции. Определена возможность использования данного метода для диагностики силовых трансформаторов.
Ключевые слова:  контроль, импеданс, частота, трансформатор.
	Pilot studies of acoustic properties analysis of the transformer oil
А. P. Batrak, V.S. Sekatsky, A.V. Maleev, V.N. Morgun
The article contains the results of pilot studies of acoustic properties analysis of the transformer oil depending on moisture content and air. Properties are revealed, and possibility of use of this method in diagnostics of power transformers is defined.
Key words: control, impedance, frequency, transformer.


